



新しい年に決意の「漢字一文字」♪

いよいよ今年も終わります。年末になると(例年12月12日:漢字の日)、清水寺の奥の院舞台上で貴主によって、1年を表わす「漢字一文字」が大きな和紙に発表されます。皆さんもニュースで見たことがあるでしょう。最も応募数が多かった漢字を、今年の世相を表す「漢字一文字」として報じられます。

昨年、平成22年(2010)の一文字は何だったか覚えていますか？昨年は「記録的な猛暑が続き熱中症が続出した」「猛暑で野菜の価格が高騰した」「チリの鉱山落盤事故で暑い地下からの全員が救出された」「熱い大気圏突入時(約1万度)、はやぶさの無事帰還に誰もが手に汗を握った」などから「暑」と表されたようです。

これまでの漢字一文字！

平成7年(1995)「震」	平成8年(1996)「食」	平成9年(1997)「倒」	平成10年(1998)「毒」
平成11年(1999)「末」	平成12年(2000)「金」	平成13年(2001)「戦」	平成14年(2002)「帰」
平成15年(2003)「虎」	平成16年(2004)「災」	平成17年(2005)「愛」	平成18年(2006)「命」
平成19年(2007)「偽」	平成20年(2008)「変」	平成21年(2009)「新」	平成22年(2010)「暑」

皆さんが生まれた年の「漢字一文字」は、なぜこの文字になったのか調べてみてください。

さて平成23年(2011)は？やはり東日本大震災でしょうか。それを考えると「震」「災」「波」「絆」「難」「乱」、原発事故からは「原」「被」「電」「放」などが予想されています。

まもなく新しい1年が始まります。新年を迎えた元旦には、「今年こそ！」という決意や目標を「漢字一文字」で表してみてください。3年生は「合」「祝」「春」「前」「進」などでしょうか。

校長 大竹良寿

ボランティアブーム列挙

夏の「サマーボランティア」にはじまった旭中のボランティア活動。夏以降も何度か募集がかかり、多くの生徒が参加してきました。11月25日、期末テスト後の「生徒会クリーンキャンペーン」には100名近い応募がありました。これまでは、3年生の参加が多かったのですが、今回は1年生が増えてきました。きっと上級生の姿を見ての変化だと思えます。

何かに参加したい、活動がしたいというエネルギーが今の旭中に高まってきていることを感じます。個人懇談会の待ち時間に、3年生男子数人が自発的に廊下の汚れを落としてくれました。このように、学校生活の中には、持てる力を活かす機会はまだまだあります。次は「気づき」を行動に移すことを期待しています。



個人懇談会

ありがとうございました

4日間の個人懇談会が終わりました。ご都合をつけていただき、ありがとうございました。3年生は進路に関することが中心でしたが、1・2年生は、学習や生活の様子や今後ご家庭にもお願いするような内容などをお伝えしました。生徒は、どんなことを言われるのか心配するような様子がありましたが、大方の生徒は懇談後、ほっとしていたようです。今後も、ご家庭と連携して指導を進めて参ります。ご協力をお願いいたします。

今回、残念ながらお車で来校される方が多く、駐車スペースのない学校への乗り入れだけでなく、郵便局や市役所などにも迷惑をかけたところがあるようです。毎回お願いしておりますが、次回からは、自転車または徒歩でのご来校にご協力ください。



旭中学校の校章や校歌に「若鷹」が表現されています。校章は、昭和36年に全国に募集をかけ、147点の応募作品が集まったようです。その中から鹿児島市の野崎正雄さんの図案が選ばれました。「理想の青空に飛躍せんとする若鷹の姿を図案化して、躍進する旭中学校を表現す」と野崎さんの言葉が記録にあります。年度の途中ですがその「若鷹」を学校だよりのタイトルにしようと考えました。1月号から、学校新聞「若鷹」となる予定です。

新たな自分の発見

11月12日、市内の児童館において「こどもまつり」が開催されました。今年も当日のお手伝い（ボランティア）の募集があり、旭中学校から20名を超える生徒が応募しました。どの館においても、小さな子を相手に一生懸命説明したり、ゲームなどの準備・片付けをしたりと活躍できたようです。児童館の方から、「よく気がついて動いてくれ、本当に感心しました」などのうれしい話も聞こえてきました。自分が楽しむ側から、まわりの人たちに楽しんでもらったり、お世話をしあげたりする側になることで、新たな自分を発見できたのではと思います。

スクールボランティアの皆さん ありがとうございます

旭中学校は、図書館や花壇などの環境整備に多くのスクールボランティアの皆さんに入っていただいています。図書館ボランティアの皆さんには、毎日のように昼の開館時のお手伝いや図書の整理などを、そして、環境ボランティアの皆さんには、PTA環境部の活動に合わせて花壇づくりを助けていただいています。本当にありがとうございます。

学校の中に、保護者の皆さんが日常的に入っていたくことで、普段の学校や生徒の様子を感じ取ってもらえるのではと考えます。また24年度のスクールボランティア募集の際に、是非ご応募ください。よろしく願いいたします。



事故・事件にあわないように

冬休みは短い期間ですが、年末・年始にかけて緊張感が解け、開放的になりがちです。また外出する機会が増えることから事故や事件に巻き込まれる心配が高まる期間です。以下の点に十分注意して、よい冬休みにしてください。

- 道路への飛び出しや自転車の危険な乗り方をしない
- 自分の目で安全を確認する
- 法律で禁止されている自転車の二人乗りはしない
- 火遊びは絶対にしない
- 生徒だけの夜間外出は控える
- 家の人が心配するようなことはしない

書き損じはがきの集約にご協力を

県のPTA連絡協議会による「書き損じはがき」の集約が、今年も行われます。集まった収益金は、PTA活動の活性化を図る資金に充てられます。年賀状等の書き損じはがきがありましたら是非ご協力ください。

集約期間：1月6日（金）～1月31日（火）

お年玉付年賀はがき抽選日は
1月23日です

***各学級担任または教頭にお渡しください。**

1月行事予定

- 6日（金）3学期始業式
集金振替日
- 8日（日）消防出初め式
- 10日（火）給食開始
- 11日（水）3年生学年末テスト
- 12日13日 3年生給食なし
- 16日（月）集会
- 18日（水）夢と絆の講演会
- 21日（土）三中合同演奏会
- 23日（月）入学説明会
（新1年生保護者）
1・2年生教育相談（～26日）
- 24日（火）3年生進路相談
- 31日（火）私立推薦入試

1月31日まで
部活終了時刻 16:15
最終下校時刻 16:30

お知らせ

理学博士・数学者の秋山仁先生の講演が予定されている、2月9日（木）の尾張旭市教育フォーラムのご案内も配布いたしました。是非ご参加ください。（申し込みは12月19日まで）